



Certains résidents de la Marpa prodiguent leurs conseils. D'autres participants, ici des résidents du CHAI de Fellerles, tentent de comprendre comment faire une maille et comment enchaîner les points.

Depuis vendredi 6 janvier, les résidents de la Maison d'accueil rurale pour personnes âgées (Marpa), ont une nouvelle activité. Les habitants de la Maison qui le souhaitent peuvent participer au café-tricot, un nouveau rendez-vous hebdomadaire.

Cette nouveauté est née d'un échange entre Paul Schuler, président de l'office de tourisme de Fournies, initiateur du défi de l'écharpe des records, Vincent Dubeaurepaire, directeur de la Marpa et Jannick Dansette, chef de service.

Pour Paul Schuler, l'ouverture de ce nouveau point relais et café-tricot est une aubaine pour finaliser le record du monde de la plus longue écharpe. « Il existe déjà des points relais et des cafés-tricot dans l'Avesnois, mais il n'y en avait pas encore dans le cœur du territoire. » Après Rainars, Sains-du-Nord ou Solre-le-Château, c'est maintenant au tour de la commune d'Avesnelles d'accueillir ce point de rencontre et d'échange. La Marpa peut alors étonner comme lieu de rendez-vous.

Pourtant, Paul Schuler comme Vincent Dubeaurepaire estiment qu'il ne pouvait pas en être mieux.

« L'écharpe des records est en route depuis le 28 octobre 2009. Mais nous sommes toujours à la recherche de nouveaux tricoteurs et de laine. Un point relais permet de récolter encore plus de laine et le café-tricot permettra d'initier et faire participer de nouvelles personnes au record », assure le directeur de l'office de tourisme fournisien avant que M. Dubeaurepaire ajoute : « les habitants ont bien réagi. Depuis son ouverture, la Marpa a toujours été ouverte sur l'extérieur. Nous faisons déjà plusieurs activités, notamment avec le CHAI (Centre d'hébergement et aide à l'intégration) de Fellerles. Ce genre de rencontre, comme le café-tricot, montre

l'utilité sociale de l'établissement. On a l'habitude de recevoir et tous les âges. D'ailleurs, le café-tricot est ouvert à tous ceux qui le souhaitent, habitants d'Avesnelles et d'ailleurs. » Autre avantage de ce nouveau rendez-vous : « il fait connaître la Marpa, qui malgré son ouverture il y a deux ans et demi, reste encore méconnue », assure son directeur.

Au premier rendez-vous, plusieurs habitants de la Marpa se sont attablés pour s'essayer au tricot. Même si tous ne produiront pas des centaines de mètres d'écharpe, ils sont heureux de contribuer à un record mondial, qui sera bientôt inscrit dans Le Guinness book.

■ Aurélie Hochard

L'écharpe des records en quelques chiffres

28-10-2009 : c'est la date de lancement du défi de l'écharpe des records.

31-07-2012 : c'est la date officielle de clôture du record.

54,299 km : c'est la longueur de l'actuel record de l'écharpe la plus longue du monde. Ce record est détenu par les Gallois de Cardiff. Il a été obtenu en 2005.

51,350 km : c'est la longueur de l'écharpe des records comptabilisée à ce jour en France.

60 km : c'est la longueur que Paul Schuler et les membres de l'office de tourisme, initiateur de ce record, souhateraient voir atteinte.

100 points relais existent aujourd'hui dans 90 départements français ainsi que dans les régions de Mons et de Charleroi en Belgique.

400 cafés-tricots existent en France et en Belgique.

4 000 : c'est le nombre estimé de tricoteurs en France. Ils sont 1 200 en Belgique, dont 800 sont issus d'une même école.

De 5 à 101 : c'est l'amplitude d'âge des tricoteurs.

Il n'y a que pour ce la semaine, en dehors des cafés.) Jeannine peut ainsi occuper une partie de son temps à allonger l'écharpe des records.

En bref

23 personnes en pension ou demi-pension

La Maison d'accueil rurale pour personnes âgées peut recevoir jusqu'à 23 résidents. Ceux-ci doivent avoir conservé leur autonomie. Car comme le souligne Vincent Dubeaurepaire, « la Marpa n'est ni une maison de retraite, ni un Ehpad (établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes). La Marpa est un complexe qui regroupe des logements où les personnes établissent leur propre aménagement. »

En plus de leur logement, les habitants bénéficient d'espaces communs comme les salles de restauration ou d'animation. Par ailleurs, les habitants ont le choix entre une vie en demi-pension ou en pension complète.

Une équipe mutualisée

L'équipe de direction et d'animation de la Marpa est mutualisée avec celle du CHAI de Fellerles, qui accueille des adultes en situation de handicap intellectuel et la maison de retraite La Rosaie de Sains-du-Nord. C'est Vincent Dubeaurepaire qui dirige ces trois établissements. L'ensemble du personnel est géré par l'Ateji, qui regroupe soixante-dix établissements de ce type dans le département du Nord.

PRACTIQUE

UN CAFÉ TRICOT CHAQUE VENDREDI

Le point relais est ouvert tous les jours
Les cafés-tricot ont lieu chaque vendredi matin, de 9 h 30 à 11 h 30 dans la salle d'animations de la Marpa (maison d'accueil rurale pour personnes âgées.)
Le point relais pour le dépôt de laine est ouvert chaque jour du lundi au dimanche de 8 h à 20 h.

Pour tout renseignement, contactez Mme Dansette au 06.30.41.83.56.